
 
 

Asociaciones ecologistas denuncian el 
despilfarro de fondos públicos en 
repoblaciones inútiles 

Las organizaciones GRAMA, Jarama Vivo, El Soto, Ecologistas en 
Acción y ARBA se han dirigido a la Consejería de Medio Ambiente 
para pedir explicaciones y datos sobre los fondos públicos 
desembolsados en las reforestaciones realizadas en el Parque 
Regional del Sureste, en el término municipal de Velilla de San 
Antonio. Estas actuaciones se han llevado a cabo sin ningún rigor en 
la elección de los suelos y sin garantías del mínimo mantenimiento. 

Los pasado meses se han llevado a cabo tareas de reforestación con 
especies de arbustos en las inmediaciones de la localidad de Velilla de San 
Antonio, en el paraje Miralrío. Esta zona ya fue escenario de una masiva 
reforestación en el año 2009, entonces la dirección del Parque del Sureste 
atendió las sugerencias de los colectivos sociales y realizó un 
mantenimiento (riego) durante dos temporadas, lo que facilitó que 
prosperaran un estimable porcentaje de aquellas plantas.  

Las especies utilizadas (Retama sphaerocarpa, Rosa sp., Rubus ulmifolius, 
Rhamnus alaternus, Rhamnus lycioides, Tamarix sp., Quercus coccifera, 

Atriplex halimus, Santolina chamaecyparissus...) coinciden con las que se 
utilizaron en la reforestación de 2009. Como se puede comprobar en las 
fotografías adjuntas, la distribución de los plantones colocados 
recientemente se ha solapado y mezclado con los del año 2009, creando 
densidades críticas que entre otras consecuencias dificultan o impiden el 
mantenimiento posterior para evitar marras elevadas, deteriorando 
plantones anteriores por empleo de vehículos, utilizando zonas inadecuadas, 
etc. 

La Consejería de Medio Ambiente se niega a facilitar información sobre este 
derroche de fondos públicos, ni de la previsión de mantenimiento, al igual 
que el Ayuntamiento de Velilla de San Antonio. Los colectivos ecologistas 
reclaman de la administración que estas reforestaciones se lleven a cabo 
con criterios de eficiencia, con posterior mantenimiento, eligiendo 
adecuadamente los suelos, y las plantas, e informando públicamente de 
estas actuaciones. Velilla de San Antonio tiene una larga tradición de 
reforestaciones fallidas con cargo a los impuestos de los ciudadanos. En el 
arroyo Pantueña ya se han llevado a cabo varias reforestaciones de las que 
no sobreviven más que algunas plantas aisladas. Ya en el 2003 tuvimos que 
denunciar el despilfarro de cerca de 90.000 euros empleados en la 
reforestación de todo ese tramo fluvial (http://www.elsoto.org/noticias-
jarama-vivo-reforestaciones.htm) 

Para más información: 
Darío Melia: 634 446 216 
Antonio Martínez: 616 179 442 



 
 

 

 
Vista parcial de la zona de Miralrío. Las marcas en rojo son plantones (y no todos) de la 

reforestación de 2009, viables en su mayor parte. Las zonas carecen del acceso necesario para 
facilitar el mantenimiento de las plantas 

 


